

AÑO XI

SEGUNDA ÉPOCA

Almería, [lunes, 5 de Agosto de 1918

Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16.

SEGUNDA EDICIÓN

5.405

MADRID

## Los sectarios de siempre

Puede decirse que el españolismo se mide por la devoción y el respeto que inspira la casa de Austria. De los extraños, todos los que odiaron en los siglos precedentes o de los que odian aun cuando disimulan sus odios en el siglo actual a España, odian u odian a la Casa de Austria y especialmente a Carlos I y a Felipe II; y todos los españoles moralmente desnaturalizados, cuando hablan o cuando escriben, exteriorizan el rencor hacia aquella gloriosa dinastía y a sus más esclarecidos monarcas.

¿Qué hizo la Casa de Austria? La Casa de Austria dió, y no un día, ni un año, sino por los menos dos centurias de gloria inmarcesible a la Nación. Con ella florecieron las Artes y las Ciencias y la Literatura de tal suerte que constituyen lo que se llama el siglo de oro de la Nación. Con ella llegó la influencia de España, el poderío de España, la ciencia de España, los extraordinarios y no igualados prestigios de España a todo el mundo. Aquella dinastía ganó almas para el cielo y territorios y hombres para la Corona de España.

¿Que al cabo de dos siglos aquel poder declinó? Bien; pero lo que hemos perdido después lo que han perdido nuestros liberales en todo el siglo XIX ¿no era herencia que habían recibido de aquella dinastía? ¿En qué orden han engrandecido ellos a la Patria? ¿En qué respeto la han elevado a la altura a que la pusieron aquellos piadosos monarcas?

¡Tiene gracia! Los que aún combaten a Carlos V y a Felipe II en particular y a la Casa de Austria en general, incluso con textos de Cánovas del Castillo, que éste con un mayor estudio había rectificado; los que combaten, digo, por imperialista y por mantenedor de ideas y sentimientos la Casa de Austria son los mismos que doblan la rodilla ante el imperialismo de los alta dos y prorrumpan en aplausos a las naciones a las que les atribuya el propósito de imponer sus ideas y sentimientos a todo el mundo.

Así son de lógicos, porque así son sectarios.

MIGUEL PEÑAFIOR

## DE SOCIEDAD

En el tren correo de hoy llegará a esta capital el ex diputado a cortes don José Belver Oña, acompañado de su hijo mayor.

\* Ha venido de Murcia el comerciante don Francisco Crespo Valero.

\* Se encuentra en Almería el propietario de Berja don Antonio Joya del Moral.

\* De Valencia regresó ayer con su simpática hija Amparo, el inspector jefe de Vigilancia de esta provincia don Salvador Illuesca Brau.

\* Para posesionarse de su nuevo destino ha venido de Huércal Overa el oficial de Telégrafos don Antonio García López.

\* Está ligeramente indisuesto el comandante de Marina de este puerto don Rafael Pujales Salcedo, por cuyo alivio nos interesamos.

\* Ha llegado de Granada el oficial del Ejército don Ubaldo Izquierdo Sánchez.

POR TELEFONO

## ALCALÁ ZAMORA

Madrid, 4.—«El Imparcial» de hoy asegura que anoche los amigos íntimos del ex ministro liberal señor Alcalá Zamora, desmintieron el rumor de su ingreso en el partido conservador.

Para "La Crónica"

## Un pasavolante

Ayer se dedica a hacernos un recuento de contradicciones para demostrarnos, en finiquito, que ella es la prudente y sesuda; y, sobre todo, la que tiene el verdadero espíritu cristiano de que infundadamente blasonamos nosotros (dice ella).

Creemos que está en deuda con nosotros por haberle dado ocasión a que se manifieste tan adornada de virtudes y presas, como collar de perlas que contornea su ya arrugada garganta, que no eburnea. Y antes, porque en los artículos de la polémica se ha dado el gustazo de mostrar a pública subasta lo mucho que toda su vida ha trabajado por el bien de los demás, abnegada y altruista, olvidada de sí misma y de sus intereses más legítimos.

¡Pobrecita!. Y ¿porqué no dejarla? No tiene abuela. Es algo slabanciada de su persona, y diz que la alabanza en boca propia no suena bien; pero son cosas de la edad, y hay que ser, si no contemporizadores, amigos de la paz al menos (dos cosas tan distintas que confundirse como sinónimas), y benévolo y humano con esos defectillos...

Con tal que ella se lo crea, ¿qué importa que cierto no sea?.. Al revés de como lo dijo el poeta.

Y un consejo fina: no tome muy a pecho las cosas baladíes, y, sobre todo, las figuras retóricas, y parecerá más acertada en sus interpretaciones.

Y pelillos a la mar; que nosotros respetamos las canas, aunque no han de ser éstas salvoconducto para lo que no está bien... Ni tanto ni tan poco, que dijo el poeta latino.

Un paisano

## Homenaje merecido

A nuestro querido amigo y paisano don Angel Pérez Herrera, ascendido desde Córdoba a Málaga para la Dirección del Banco Español de Crédito, le han ofrecido en la primera de dichas capitales sus numerosos amigos, un banquete de despedida, entusiasta y fraternal, como demostración de la hermosa labor realizada durante su permanencia en ella, el sentimiento que les inspira su marcha y satisfacción a la vez por el ascenso tan merecido con que la Dirección General del Banco premia su talento, su laboriosidad y acrisolada honradez.

El señor Pérez Herrera es un cumplido y cristiano caballero, que comparte nuestros ideales, amigo de la niñez, al que vemos con satisfacción cómo va abriendo paso por su propio esfuerzo y para el que hacemos nuestras las salabanzas que le dirige nuestro colega el diario católico cordobés "El Defensor" con tan fausta noticia.

Questiones obreras

## Los carpinteros acuerdan pedir aumento de jornal

En la Junta general extraordinaria que celebró anteayer la sociedad de carpinteros "La Solidaridad", se acordó solicitar de los patronos el aumento de un 25 por 100 sobre los jornales que en la actualidad perciben.

Ayer recibimos una carta de los carpinteros comunicándonos el citado acuerdo.

La carestía cada vez mayor de las subsistencias que hace imposible la vida a las clases modestas, ha obligado a los carpinteros a solicitar el aumento.

Parece que en uno o varios talleres se estableció ya, lo que hace creer que los demás patronos accederán a la petición.

Mucho nos alegraremos que se llegue a una buena inteligencia, resolviéndose satisfactoriamente esta cuestión.

TOROS

## Las de feria

Mi querido Director me entrega una carta en la que se le suplica dé cuenta de las corridas de feria, y autohumiliadamente me dice:—Ahí tienes esa carta; complácese a esos caballeros.

Y atento y aumlso, escribo: Las corridas de toros que con motivo de nuestra feria se celebrarán este año se hallan contraindidas por los elementos siguientes:

Día 28 de Agosto: seis toros de la ganadería de la señora viuda de don Antonio Guerra; matadores Julio Gómez «Relampaguito», Julián Sáiz «Salieri» y Francisco Ferrer «Pastoret».

Día 30: «Relampaguito» «Salieri» y Serafina Vigíola «Torquito» y ganado de don Juan Conradi, de Sevilla.

Reseña del ganado. Toros de Guerra:

Almendrito, número 18, berrendo; Escribano, número 43, berrendo; Rumoso, número 38, berrendo; Castañero, número 5, berrendo; Pimantón, número 37, castaño; Telares, número 50, berrendo en negro.

Toros de Conradi:

Sembrador, número 63, negro mulato; Pulgarito, número 15, negro; Cantarito, número 44, colorado; Marinero, número 22, negro; Madrileño, número 12, negro; Secreto, número 34, colorado.

En uno de los próximos números, procuraremos ocuparnos con detenimiento del cartel confeccionado por la empresa.

P. P.

POR TELEFONO

En Madrid

Madrid, 4.—Esta tarde se ha celebrado una novillada en la que «Vaqueritos», «Zarco» y «Llamas» han estoqueado toros de don José Bueno.

Manuel Solar «Vaquerito», toro de muleta e su primero, atropellado pero valiente, siendo cogido al dar un pase natural. Levantóse el valenciano y entrando a matar con decisión, dió una estocada superior que le valió en suata ovación.

Ingresó en la enfermería, no volviendo a salir.

José Zarco toreó el segundo distacido y sin aguantar con la muleta. Dió un pinchazo y una estocada baja.

En el cuarto que estoqueó por haber sido cogido «Vaquerito», estuvo desdichado, doblando el toro después de haber sonado el segundo aviso.

Con el quinto estuvo Zarco bien con la muleta, despachándolo de dos pinchazos y una estocada corta.

Antonio Llamas muleteó al tercero huyendo en cada pase, propinando un pinchazo, una estocada y dos intentos. Con el sexto, hizo una faena valiente, pinchando varias veces y terminando con media estocada buena.

POR TELEFONO

## Religiosa fallecida

Madrid, 4.—Una religiosa llamada Sor Guadalupe García falleció en el correo de Asturias, al llegar el tren a la estación del Norte.

Dicha religiosa venía de Palencia. El cadáver fué instalado en el Gabinete médico de la estación.

POR TELEFONO

## COMBINACION DE GOBERNADORES

Madrid, 4.—Asegúrase que se prepara para una combinación de gobernadores civiles a base de los de Sevilla y Gerona.

Comentarios

## "Azorín" y los yanquis

Quién pensara el año 98 que había de llegar día que en España hubiera entusiastas de los yanquis hasta el punto de presentarnos como redentores de los pueblos oprimidos, defensores de la libertad y debeladores de imperialismos rapaces.

Si en aquellas fechas se hubiera escrito una crónica en tal sentido, el periódico que la publicara, se habría quedado enseguida sin lectores, pero no pasa en balde el tiempo, y por eso ya hay quien a ello se atreve con una fe en la virtualidad yanqui para imponer el bien, verdaderamente increíble.

He aquí cómo termina Azorín una de sus crónicas en "ABC":

"Los Estados Unidos darán la victoria a los pueblos aliados. Y cuando la guerra acabe, la gran República comenzará otra obra: la obra de hacer imposible, con la federación de las naciones, las autocracias conquistadoras y rapaces, y las guerras devastadoras del trabajo y de la civilización".

Es el colmo denominarse Azorín para luego avizorar tan poca cosa.

Cuando yo leí por primera vez este párrafo, al llegar a en deo las autocracias conquistadoras y rapaces, creí que terminaría diciendo: "Y, para tener autoridad suficiente, comenzarán por devolver a España, Cuba, Puerto Rico y Filipinas".

No acierto a explicarme qué misteriosas circunstancias se dan en España para que se produzcan estos casos de maravilloso altruismo en el que sólo se piensa en dar prestigio, fuerza, auxilios y todo género de apoyo moral y material sin acordarse siquiera de pedir como recompensa la devolución de una parte al menos de lo que nos quitaron.

Cuando Rusia atacaba con el estupendo y ciego brío que la llevó a destruirse contra el muro teutón, "La Correspondencia de España" mostraba tan gran entusiasmo por esta potencia y tanta fe en la eficacia de su acción, que periódico hubo que le llamó "La Correspondencia de Fetrogado". En rigor de verdad aquel entusiasmo no estaba fuera de fin; la gigantesca potencialidad de aquel imperio era base bastante sólida para esperar una mayor eficacia en su acción militar, y su proceder para con España en otras ocasiones la hacía acreedora a nuestras simpatías; pero este entusiasmo de Azorín por Yanquiandía es de las cosas que no tiene explicación satisfactoria.

Cierta que los yanquis harán lo que buenamente puedan por dar la victoria a sus aliados, pero eso de hacer imposible las naciones conquistadoras y rapaces, no lo lograrán mientras ellos estén en el mundo con fuerza suficiente para oprimir a los demás en su beneficio.

¿Qué naciones estaban oprimidas por los Imperios Centrales antes de la guerra? ¿Qué naciones hay hoy oprimidas por ellos?

Ya oigo salir de los labios de algunos el nombre de Bélgica, pero yo objeto en seguida diciendo (pero acaso Bélgica no es una nación beligerante que estaba comprometida con Inglaterra para atacar a Alemania por retaguardia?

¿Que la inteligencia era secreta? Para los efectos de la guerra es lo mismo; Bélgica era una de tantas aliadas de Inglaterra contra Alemania y no le ha sucedido más sino que no pudo realizar el plan concebido. Y por lo demás, ¿quién oprime a Grecia? ¿Quién se apoderó de la flota de Holanda? ¿Quién detenta Gibraltar? ¿Quién despojó a España de sus colonias? ¿Quién impone la indefensión del estrecho que une el Mediterráneo y el Atlántico? ¿Quién oprime a la India? ¿Quién mediatiza a Portugal? ¿Quién priva a la Argentina de las Islas Malvinas? ¿Quién armó los insurrectos de Méjico? ¿Quién oprime a las pequeñas Repúblicas hispanoamericanas? ¿Quién...? pero, ¿a qué seguir? habría preguntas de este género para llenar una columna del periódico sin que a ninguna pueda contestarse que los

POR TELEGRAFO

La guerra europea

EL BLOQUEO

Madrid, 4.—Berlín. Oficial. Los submarinos alemanes han torpedeado en la costa Occidental de Inglaterra 20.000 toneladas de registro bruto.

El canje de prisioneros civiles

Madrid, 4.—Informan de San Sabán que la Embajada de Austria-Hungría ha facilitado la siguiente nota:

Recientemente fueron publicados por la prensa española despachos de la «Oficina de Correspondencia de Viena» referentes a los pasos dados por el ministerio de Negocios Extranjeros de Austria-Hungría, para aliviar la suerte de los prisioneros civiles y militares austrohúngaros, así como de la de los austriacos y húngaros residentes en países neutrales, y para hacerles posible la vuelta a la patria.

Para completar dichas noticias se publica la siguiente comunicación. El ministro del Exterior de Austria-Hungría ha propuesto, por mediación del Gobierno suizo, al Gobierno de la República francesa, hace ya algún tiempo, el cambio de todos los prisioneros civiles, en ambos países.

Además, ha rogado permiso del Gobierno francés para que los súbditos austrohúngaros refugiados en España puedan atravesar el territorio francés, no habiéndose recibido aún la respuesta del Gabinete de París.

Finalmente, para hacer posible la vuelta a la patria de la mayor parte de prisioneros de guerra austrohúngaros internados en Francia, han tenido lugar recientemente en Berna, negociaciones con delegados serbios, que llegaron a la conclusión de un acuerdo, el cual, probablemente, podrá ser puesto pronto en vigor.

Despacho oficial Inglés

Madrid, 4.—Londres. Oficial. El avance de nuestras patrullas en el sector de Albert, ha continuado, pasando a nuestro poder la mayor parte del terreno ocupado por el enemigo al Oeste del Ancre.

Perseguimos de cerca al enemigo, y encontramos bastantes muertos en las trincheras abandonadas.

Esta madrugada, después de un violentísimo bombardeo, grandes contingentes enemigos se acercaron a nuestras líneas, al Suroeste de Hebuterne, siendo rechazados.

También malogrados otro ataque al Este de Robécq.

La artillería estuvo activísima en el sector de Kemmel.

Nubes bajas nos entorpecieron los reconocimientos aéreos.

Nuestros aviadores arrojaron trece toneladas de bombas sobre los diques de Brujas.

En lucha aérea derribamos varios aviones enemigos y destruimos un globo cautivo.

Nuestros aparatos regresaron indemnes.

Durante la noche no ha sido posible volar.

Relato de una batalla aérea

Madrid, 4.—Berlín (Aerograma de Nauen):

Acerca de la victoria aérea recientemente obtenida sobre territorio alemán, se comunica lo siguiente:

Sin haber obtenido las debidas enseñanzas del último gran revés sufrido por las escuadrillas de la Entente,

delante de Coblenza, el 1.º de Julio, nuestros adversarios intentaron, con numerosas fuerzas, el día 31, un ataque aéreo contra el territorio alemán.

Esta vez escogieron como objetivo Saarbrücken; pero no llegaron a esta ciudad, para matar mujeres y niños, como lo exige a diario el pueblo inglés y la desenfrenada propaganda que hace la prensa.

Varias escuadrillas siguieron el curso de las aguas del Saar, con dirección a Saarbrücken; pero no llegaron a su fin.

Divididas a tiempo por nuestro excelente servicio de comunicación aérea, fueron recibidas por una escuadrilla de la Defensa Nacional, la cual entabló un violento combate con el adversario, atacando con impetu.

Apenas desencadenada la batalla, los aviones alemanes, que al principio eran numéricamente inferiores, recibieron la ayuda de otras escuadrillas, y pronto se desarrolló una batalla aérea de violencia y proporciones nunca vistas en territorio alemán.

Prontamente emprendió el adversario la huida, buscando su salvación en la velocidad de los aviones; pero fue en vano.

La escuadrilla enemiga que había sido atacada en primer lugar por los alemanes, quedó totalmente destruida, a pesar de defenderse tenazmente.

Cerca de Saargemund se estrellaron los primeros aparatos y cerca de Saarbaiben, el resto.

Debilitados en una tercera parte sus efectivos, las escuadrillas inglesas, constantemente perseguidas por el fuego alemán, lograron salvarse sobre su propio frente, habiendo tenido que dejar otros siete aviones destruidos.

Comunicado oficial Francés

Madrid, 4.—París. Oficial. Las tropas francesas, rompiendo la resistencia de las retaguardias alemanas, han continuado su marcha victoriosa en un frente de 50 kilómetros, con dirección al Vesle.

Por la izquierda bombardeamos los ríos Aisne y Vesle por el Sur, llegando más allá de Soissons hasta Fismes, donde están los americanos.

Al Este de Fismes nos apoderamos de la línea general, alcanzando el camino de hierro de Soissons a Reims.

En algunos puntos el progreso de nuestras tropas excede de diez kilómetros.

Cincuenta aldeas han sido libertadas en un solo día.

Durante la noche anterior, nada importante que señalar.

Máximo Gorki, gravísimo

Madrid, 4.—Un despacho de Petrogrado dice que el estado de Máximo Gorki, ha empeorado considerablemente.

Atacado de disenteria, se encuentra en el periodo agónico.

Despacho oficial Austriaco

Madrid, 4.—Viena. Oficial.

Italia: En la meseta de las siete Aldeas rechazamos varios avances de exploradores ingleses y franceses.

En el sector de Dosso Alto el enemigo, después de un fuerte bombardeo, penetró en algunas parcelas de nuestras líneas.

Albania: El enemigo cedió terreno en la región de Brat.

En el valle de Devoli superior rechazamos al enemigo más allá del río, ocupando algunas parcelas de terreno.

La situación en la India

Madrid, 4.—Participan de Estocolmo que respecto del estado de ánimo de la población de la India inglesa y el aumento de elementos revolucionarios, publica un diario sueco un extenso artículo, partiendo del hecho de que desde el principio de la guerra haya crecido considerablemente el número de nacionalistas internados y deportados, sin acusación ni investigación.

Poincaré

Madrid, 4.—Comunican de París que el presidente de la República, M. Poincaré, estuvo ayer en Grignon, visitando la escuela allí instalada para la educación de los mutilados.

Por la noche regresó a París, marchando seguidamente a visitar el frente norteamericano.

La catástrofe de Castres

Madrid, 4.—«La Tribuna» publica esta noche un telegrama de Huesca, diciendo que varios soldados franceses que han desertado de su ejército y han logrado pasar la frontera, refieren noticias impresionantes acerca de la voladura del parque de municiones de Castres, que era un enorme depósito de melinita y otros explosivos modernos.

Afirman que el Gobierno francés prohibió bajo las penas más severas que circularan noticias sobre dicha catástrofe.

Calculan que las víctimas ascienden a 25.000, entre muertos y heridos y que los destrozos alcanzan a 25 kilómetros, habiendo quedado destruidos varios pueblos y la red ferroviaria.

Parte oficial Alemán

Madrid, 4.—Berlín Oficial.

Occidente: Ejército del príncipe Ruprecht: Algunas acciones de infantería, después de creciente actividad de artillería, que requirió gran intensidad al Sur de Iprés y en ambos lados del Somme.

En ambos lados de Albert, y sin ser molestados por el enemigo, trasladamos nuestras fuerzas, situadas al Oeste del Ancre, a la orilla Oriental del río.

Hicimos algunos prisioneros a raíz de combates entre avanzadas, con ventaja para nuestras armas, al Sur del arroyo Luce y Suroeste de Montdidier.

Ejército del Kronprinz: Hubo pequeños combates en distintos sectores.

Nuestras tropas encuentranse a orillas del Aisne, al Norte y Sur de Soissons y a orillas del Vesle, combatiendo.

El teniente aviador Billik alcanzó su victoria aérea número 24.

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido los despachos oficiales de última hora.

CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos a cargo de Don Antonio García y García

Médico-forense. HORAS DE CONSULTA, DE 2 a 5. OBISPOORBERA, N.º 5.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del Doctor R. García Langley

De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid. De 2 a 5. Puerta de Purchena, número 2.

opresores o detentadores son los Imperios centrales.

Azorin ha estado en el frente francés, ha visto el ejército yanqui y se ha deslumbrado; es un ejército uniformado con cierta elegancia que semeja la indumentaria del sportman, compuesto de gente moza, no mal parecido, que en su mayoría pasó de la escuela de la abundancia al vestir el uniforme, que tiene cubiertos todos los gastos y 50 dólares de haber, y se presenta arrogante, con la arrogancia que ha de dar a esta gente la conciencia de superioridad que le debe producir el papel de salvadores que les han adjudicado para traerlos contentos a la guerra, y la imaginación del literato ha creído ver un mundo nuevo y se recrea en su contemplación y en presentárselos a los demás revestido en las galas de su fantasía.

¿Qué impresión daría a Azorin el espectáculo que ofrecería un ejército de esos soldaditos españoles que con 15 céntimos en el bolsillo salen a conquistar de niñas, dotado con la abundancia del ejército yanqui?

Los Rothschild y los Morgan puestos sobre las armas para llevar a cabo la empresa más gloriosa que pudiera soñar la humanidad para levantarse de su prostración, aunque luego no se decidieran a pagar un solo tiro, pensando únicamente en disfrutar de sus dineros.

TIROL

Los últimos momentos de Nicolás II

No le dieron más que dos horas para prepararse a morir. Quiso dirigir la palabra a sus asesinos.

Un periódico de Berlín, el «Lokal Anzeiger», ha publicado el conmovedor relato siguiente de las últimas horas del exzar:

Son las cinco de la mañana del 1 de Julio, cuando vienen a despertar al anfitrión soberano. Una patrulla esperaba en el jardín de su villa: un oficial y seis hombres. El oficial y los soldados, a una orden, entraron en la cámara del emperador, exigiéndole que se vistiese y los acompañase a una pieza contigua.

Nicolás II obedeció y en aquella pieza oyó la decisión del Soviet que le condenaba a muerte. El oficial y los soldados le dejaron solo. Tenía dos horas para prepararse a morir y escribir su última voluntad.

El exzar no manifestó sorpresa alguna; pareció como si hubiese estado prevenido de su suerte, la cual aceptaba con resignación. Debía ser ejecutado a las nueve.

Volvió a su cámara, y allí permaneció algunos minutos sumergido en profundo recogimiento. Pidió un sacerdote, petición que fué atendida. Y, mientras se iba a buscar al pope, reunió a los contados servidores que con servaba en su desierro y se despidió de ellos. A eso de las ocho llegó el pope, y, hasta las nueve menos cuarto, sacerdote y soberano permanecieron juntos en oración: después de lo cual Nicolás II recibió algunas cartas. Eran las nueve.

Llamaron a la puerta de la cámara los soldados y el oficial, que venían a buscarle para conducirle al lugar de la ejecución, el cual, después de todo, no estaba muy distante. Pidió le dejasen marchar solo al poste, que estaba detrás de su villa, pero había confiado demasiado de sus fuerzas: no pudo sino dar algunos pasos. Cuando iba a caer desvanecido, al bajar la escalera de su casa, el sacerdote que había recibido, y un soldado le sostuvieron.

Así llegaron al poste. Allí pidió aún el exzar que no le atasen; pero, como estaba tan débil, se le ató sólidamente, a fin de que no se escurriese.

Terminada la operación y colocado el pelotón de ejecución, Nicolás II, quiso hablar. Pero no se le dio tiempo para ello: un grito salió de su garganta, que fué cortado por la descarga, pues el oficial había bajado el sable. El exzar recibió las balas en la cabeza y en el cuerpo.

Comentarios

Las nacionalidades

II

Al hablar del Reino de Hungría dijimos que la gran unidad nacional de este país provenía de que los húngaros o magyares que imprimen el carácter nacional a este Estado, en tanto que se nacionalizan todos los territorios de la Corona de San Esteban, representan un 48 por 100 de la población, y prescindiendo del antiguo reino de Croacia y Eslovenia representan en la Hungría hasta un 52 por 100 de la población.

Los magyares cuyos parientes más próximos en Europa son los finlandeses, turcos y los búlgaros eslavizados, ocuparon la tierra baja del Theiss y del Danubio al final del siglo IX y no sólo se establecieron allí sino que bajo la dirección de la dinastía nacional de los Arpades, y más adelante de la Casa de Anjou, fundaron un poderoso reino que desde aquel tiempo se extendió al través de la Bosnia hasta el mar Adriático. Una vez fijados en el territorio, los magyares se dedicaron preferentemente a la agricultura, y aun hoy Hungría presenta un carácter predominantemente agrario. El suelo y la propiedad están principalmente en manos de los magyares; sin embargo, el trabajo principalmente agrícola de la población no fue obstáculo para que entre los húngaros se desarrollase la organización social de la manera que actualmente dentro de la nación todas las profesiones especialmente las de la clase burguesa, están representadas dignamente. Budapest, la capital de Hungría es una de las más hermosas ciudades modernas de Europa, dotada con todos los órganos de una moderna metrópoli. También en las ciudades de provincia—dejando aparte quizás las regiones donde prevalece el elemento alemán inmigrado, como pasa, por ejemplo, en la Transilvania—forman los húngaros el principal de las capas burguesas. Con todo eso tiene la nación establecimientos pedagógicos de todos los grados, Universidades en Budapest, Pozsony, Debreczen, Kolozsvár, una escuela técnica superior en Budapest y varias de las llamadas Academias de Jurisprudencia.

Tiene también otras escuelas superiores, como de Minería, de Agricultura, de Veterinaria, etc., y naturalmente también todos los tipos de escuelas primarias y medias. El arte y la ciencia húngaras están al mismo nivel de los demás países cultos; desgraciadamente las obras de la literatura antigua y moderna de Hungría, a consecuencia de la dificultad de la lengua húngara, son hasta poco conocidas en el extranjero. Mucho más conocidas son las obras de música y del arte húngaro. A esta expansión de la vida cultural de Hungría ha contribuido no poco la aristocracia nacional que en muchos respectos se ha adelantado dando el ejemplo. Pero lo que ante todo ha hecho progresar la vida nacional y ha contribuido a su desarrollo en todos los territorios de Hungría, y lo que seguramente lo hará siempre progresar, es el patriotismo ardiente de los magyares, que es característico de todas las capas sociales sin excepción, y que por todas partes, en todos los campos de batalla, en la tribuna parlamentaria y también en toda la vida privada muestra sus efectos benéficos.

Una rama especial del pueblo húngaro son los llamados "Szekler"; los cuales han sostenido una dura lucha por la existencia en las abruptas montañas de los Cárpatos orientales, mientras sus más felices hermanos cultivaban las más fecundas tierras de la llanura húngara.

Los clemenes de Hungría habitan los "comitatos" fronterizos a la baja Austria y al Silermerck, además algunos territorios de la Hungría septentrional, del Banato y de la Transilvania. Mientras los dominios lingüísticos alemanes que se encuentran en el Oeste de Hungría pueden considerarse como sencillas extensiones de los territorios de la Corona austriaca vecinos, los restantes alemanes vinieron al Reino como colonizadores; los alemanes de la Transilvania se establecieron en el curso de la Edad Media; los alemanes del Banato, los suabios en el siglo XVIII. Como ya se ha dicho, los alemanes, en unión con los húngaros forman principalmente el elemento burgués del país.

Las restantes nacionalidades de Hungría en sentido estricto, esto es, descontando el Reino de Croacia y Eslovenia, son los eslovacos pertenecientes al grupo checo-eslavo que viven en el noroeste de

Hungría, los rutenos del nordeste y los rumanos en la Transilvania. Estos pueblos se componen casi exclusivamente de pequeños poseedores agrícolas y de otras capas populares ocupadas en la agricultura. Las desfavorables condiciones naturales de los territorios por ellos habitados favorecen la emigración, que, sin embargo, se ha de considerar sólo como temporal y se limita a la Monarquía y a los países fronterizos, donde, por ejemplo, los vendedores ambulantes de baratas mercancías de alambre y los albañiles eslovacos son tipos muy frecuentemente vistos.

Los rumanos de la Monarquía, prescindiendo de la Bukovina, habitan una gran parte de la Transilvania.

Los croatas y los serbios habían visto oprimido su desarrollo cultural durante un largo período, como los demás eslavos y los rumanos, bajo la influencia del dominio turco. Los croatas de Hungría habían fundado un Reino independiente que posteriormente se unió a Hungría. Las relaciones entre Hungría y la Croacia Eslovenia fueron reguladas en 1867, por un convenio especial que da a los croatas una completa autonomía en el terreno de la administración y de la enseñanza y establece, por lo tanto, una legislación especial sobre estas materias.

Al principio de la guerra fué preságio del hundimiento de la Monarquía austro-húngara, a consecuencia de los contrastes pretendidamente irreconciliables que allí dominaban entre las diferentes nacionalidades; esto lo sostenían nuestros adversarios como la cosa más segura del mundo. La defensa de la Libertad y del Derecho de los pequeños pueblos, sirvió de Lema a los enemigos en su lucha contra la Monarquía, debido principalmente a sus ideas sobre las nacionalidades austro-húngaras, que se empeñaban en considerar oprimidas y despojadas de los derechos más elementales. El curso de la guerra, ciertamente la más terrible y peligrosa que haya amenazado jamás a la Monarquía de los Habsburgos, mucho más peligrosa que todas las coaliciones anteriores de las potencias enemigas en los tiempos de la guerra turca y francesa, ha demostrado que todas las esperanzas que se habían puesto en el hundimiento de la Monarquía eran sin fundamento, ya que todas descansan en ideas equivocadas de una pretendida opresión de las diferentes nacionalidades.

Laboratorio de análisis clínicos

DEL

Doctor Verdejo Acuña  
Gerona, 10

CERVEZA

Estrella Roja  
ES LA MEJOR

Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la facultad de Medicina  
CALLE DE JUAN DE MENA, 23, 1.º  
MADRID

**HERNIAS** (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, *deformidades de la espalda, piernas y pies*, se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

**Piernas artificiales** sin tutores laterales de acero, con pies de caucho es penjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios, imitan los movimientos del pie natural, con *Patente de Invención* en las principales naciones del mundo.

Consulta ortopédica en ALMERIA, por el propio inventor don Jerónimo Farré Gamell, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el HOTEL SIMÓN, fijamente el día 23 de cada uno de estos meses, agosto, Octubre y diciembre.

¿Necesita Vd. algunos muebles?

En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la CASA FERREIRA tiene establecidos en la calle de Martínez Campos; esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Alambres

COMPRO

EN GRANDES CANTIDADES

Herrera

ALMERIA

Almacenes de maquinaria y material eléctrico. Compra-Venta de maquinaria y materiales

Sierra de madera a precios sin competencia

En los talleres de La Maquinista se sierra toda clase de maderas para construcción, leñas, tablillas para barriles y cajas, al reducido precio de **Cinco pesetas hora**, a pesar del gran rendimiento del aparato.

CALZADOS

Extenso y variado surtido

Ultimas novedades :- Precios sin competencia  
**ELEGANCIA - COMODIDAD - DURACION Y ECONOMIA**  
Especialidad en los de lujo y encargos a medida

PEDRO PLAZA GRANADOS

Paseo del Principe, n.º 13 :- Junto al Jardín de Plantas

CAZADORES!

¡Se acabaron los apuros por falta de pistones!

En la Armería de Juan Criado González, Plaza de Nicolás Salmerón, número 4, se recargan toda clase de cartuchos de caza, garantizando su calidad y buen resultado

Vias urinarias

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez Casas, Médico de esta Prisión provincial; exayudante del Dr. Pulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de las enfermedades de uretra vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.  
Horas de consulta, de 2 a 4 en su domicilio plaza de Muñoz, número 8 contigua a la ca de de la Reina.

Consulta de enfermedades de los ojos

A cargo del doctor D. Rafael Arce Médico del Hospital provincial, exintendente de los Hospitales de la Santa Cruz y la Princesa

Consultas de 11 a 1 y de 3 a 6.

Horas de consulta, de 11 a 1 y de 3 a 6.

SAGASTA, 1.

Relojería Francesa

DEOGRACIAS PEREZ

Príncipe n.º 22

JOYERIA PLATERIA

ARTICULOS DE REGALOS

Compra, venta y cambio de

oro, plata, platino y alhajas

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de París y Madrid

Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispano-Americana

Consulta:

De 8 a 12 mañana y de 2 a 4 tarde  
PUERTA DE PURCHENA, NUMERO 3.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—NTRA. SRA. DE LAS NIEVES.—Santos Alfo, Emigdio, presbitero; Eusinio, Cantidio, Cantidiano, Sobel, mártires; Memmie, Casiano, Parides, obispo; Oswaldo, rey; Nono.

SANTOS DE MAÑANA.—LA TRANSFIGURACIÓN DE N. S. J. C.—Santos Sixto II, papa; Esteban, abad; Justo, Pastor, mártires; Hermisdas, papa; Santiago, ermitaño; Felicitimo, Agapito, doctores, mártires.

Jubilés de las Cuarenta Horas.—Hoy en el Sagrado Corazón. Mañana en Santa Clara.

Se manifiesta a las nueve y el ejercicio de la tarde comenzará a las siete.

ROSARIO.—En todas las parroquias rosario a la oración, haciéndose en la de Santiago la súplica a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro a las nueve de la noche.

EN LAS CLARAS.—En este Real Convento dedican las Religiosas a su Madre y Fundadora una novena solemne que continúa hoy, a las ocho de la tarde, con exposición de S. D. M.

Los demás días la hora será la del Jubileo Circular.

En el día de la festividad, hará el penegrítico de Santa Clara en la Misa Mayor el Rvdo. P. Fr. José Ballarín, Superior de los Dominicos.

Noticias

Detención de un penado

En la mina "Leiqueri", del término de Nijar, ha sido detenido por la Benemerita el penado Joaquín Ruiz García, quien ha sido conducido a la cárcel de Puchena.

Bien hecho

La Guardia civil ha puesto a disposición gubernativa a los vecinos del Barrio Alto, Carlos Cazoria Morales, Indalecio Ortega Sánchez, Luis Murcia Padilla y Juan de la Casa Aguilar, quienes obsequiaron con una estrepitosa cenecera a unos recién casados, ocasionando un escándalo mayúsculo.

El gobernador multó ayer en 75 pesetas a cada uno de dichos individuos, todos los cuales ingresaron en la cárcel para cumplir el arresto supletorio.

Por rapto

La Guardia civil de Vera, ha detenido a los gitanos José Fernández Santiago y Francisco Fernández Cortés, autores del rapto de una joven.

Ambos individuos, han sido encarcelados.

Que se diga. Anoche fuimos visitados por los inspectores de la guardia municipal para encarecernos que se publicaran los nombres del impuesto y guardia que interviniere en el suceso de la calle de Granada que tantos comentarios ha originado. Sen los protagonistas el jefe señor Ramón y el guardia Manuel Navarro Amat (a) 42. Quedan complacidos los nuestros visitantes.

Movimiento carcelario. Ayer ingresaron en la cárcel Carlos Cazoria Morales, Indalecio Ortega Sánchez, Luis Murcia Padilla y Juan de la Casa Aguilar. Fueron libertados Indalecio Ortega Sánchez, Juan de la Casa Aguilar y Juan Valdivia Milán. Quedaron reclusos 46 hombres y 4 mujeres.

Agua de Insalut. Estómago, vías urinarias, hígado y reuma. De inmejorables condiciones preventivas contra enfermedades infecciosas. Depósito, Café Suizo. Embarcadores. Se vende una caseta de maderas, completamente nueva. Darán razón, calle de Ramos, número 37.

Jarabe de Hipofosfitos Salud

Leemos en la prensa: "Siendo una de las enfermedades más generalizadas en la sociedad actual la tuberculosis y el empobrecimiento de la sangre, los padres deben preocuparse del raquitismo de sus hijos visiblemente por la transparencia de las orejas, palidez del rostro y mengua de actividad en sus juegos infantiles. Ese raquitismo, que de no ser atajado puede producir graves dolencias, se cura en los pocos días usando el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina, y que no ha encontrado rival en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior."

Noticias militares

Exploradores. Ha sido autorizado el personal del Ejército que forme activamente parte de la Asociación «Los Exploradores de España» declarada oficial por Real

orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes de 12 de febrero de 1914, como instructores y miembros del expresado Consejo para vestir el uniforme de la misma en los actos corporativos a que asisten en unión de las agrupaciones de ella, con ocasión de excursiones prácticas, campamentos y formaciones peculiares de la Institución.

Tribunales

Señalamientos para hoy en la Audiencia. Sección primera: Causa del Juzgado de Almería sobre hurto, contra Agustín Ruiz Ruiz y otros. Abogado, señor Granados; procurador, señor Grisolia.

Siniestro casual

Incendio en una era. En la mañana del día 1.º del actual declaróse un incendio en una era situada en el paraje llamado «Las Matildes», del término de Vélez-Rubio. Se quemaron 16 cargas de trigo y 7 de cebada, propiedad del Labrador José Martín López. De las diligencias practicadas por la Guardia civil resulta que el siniestro fué casual. La proximidad de la era a la cortijada hace suponer que alguna chispa de lumbre llegara hasta las mieses prendiendo en ellas. Se calculan las pérdidas en unas 525 pesetas.

La base del negocio es el anuncio. Anunciando se vende. Si quiere convencerse de esto anúnciese en "La Independencia" De subsistencias

Embarques autorizados

El Gobernador civil de Barcelona ha anunciado telegráficamente al de esta provincia haber autorizado el embarque de las siguientes partidas: En el vapor «Ausias March», 50.000 kilos de harina, para don Joaquín García y 40.000 idem para don Francisco Romero. En otro buque se envían 30.000 idem para don Joaquín García. En el vapor «Cabo San Antonio» se han

embarcado otros 20.000 kilos de harina para don Joaquín García. En el «Torreblanca» llegarán 445 kilos de azúcar consignados a don Miguel Mayor Pechina, y 28.000 idem de harina para señora viuda de Ruso.

Almería agrícola LOS CAMPOS Y LAS COSECHAS

El Boletín Agrícola de la región Andaluza Oriental, correspondiente a los meses de Julio, publica los siguientes datos relativos a Almería: Continúa imperando el régimen seco, registrándose temperaturas elevadas. Terminaron las faenas de recolección de cebada y continúan las de trigo. En los parajes templados concluyeron las siembras de maíz, que aún no han tenido efecto en la zona norte. Hállase en plena actividad las faenas de trilla. La vid y el olivo continúa su vegetación normal. En los términos municipales de Nijar y alguno de los colindantes, se han presentado casos de carbunclo bacteriídico en las especies caballo y vacuno. En el resto de la provincia el estado de la ganadería es satisfactorio.

Academia Preparatoria DE CORREOS

Dirigida por los oficiales del Cuerpo señores Arrieta. Esta Academia, cuenta con personal técnico para cada una de las asignaturas objeto de la preparación. Las convocatorias son anuales según disponen los Reglamentos vigentes, desde el año 1915 siendo crecidiísimo el número de plazas que se anuncian. El ingreso se efectuará, según la reciente Ley de Funcionarios Civiles con el sueldo anual de 3.000 pesetas. Se dan clases especiales de Francés y Contabilidad, para carreras especiales y dependientes de Comercio. Para informes, calle de Martínez Campos número 2 piso 2.ª derecha.

LA INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosko de "El Debate", calle de Alcalá frente a las Salatraves.

NO MAS PURGAS. Supositorios VICTORIA a la glicerina solidificada. Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Desatamiento completo. 4.ª Acción cosmética y descongostiva, y estimulación de la contractilidad de intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta de intestino para los "Supositorios VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1.50. Depositario en Almería: Farmacia de VIVAS PEREZ.

NERVIOSOS. Cigarrillos carminativos. Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, echo y enfermedades nerviosas. Elaborados estos cigarrillos con Melisa, Terapiol, Esencia de lino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumar tantos cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos. Venta en Almería: Farmacia del Sr. Vivas Pérez.

Vinos de mesa. Pedit en todas partes los de HIJO DE JUAN P. SEVILLA, de Manzanaros SON ROS DE MEJOR CALIDAD. Probados y os convencereis. Para informes, N. Martínez-Ramos, 51.-ALMERIA. ENRIQUE GARCIA. Especialidad en pelucas y en biñones para caballeros y postizos de fantasía. Calle de Regocijos, 53.-ALMERIA.

Compañía Transatlántica (Antes A. López y C.ª) Línea de Filipinas. Salvo contingencias, el vapor ANTONIO LOPEZ, saldrá de Barcelona para Manila a primeros del próximo Agosto. Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Transatlántica General Segura, 2.ª hofos.

LA INDEPENDENCIA ES EL PERIODICO DE MAYOR TIRADA DE ALMERIA Y DE MAS INFORMACION.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. PRÉSTAMOS AL 5 POR 100 ANUAL. Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO. Paseo del Principe, 10.